



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ  
LES HÔPITAUX DE SUISSE  
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Berne, le 30 octobre 2008

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# H+ est favorable à la reconduction de la libre circulation des personnes

**La libre circulation des personnes avec les pays de l'Union européenne (UE) est vitale pour les hôpitaux, cliniques et institutions de longue durée suisses. Sans médecins, infirmiers/ières et autre personnel qualifié des pays voisins, de nombreuses institutions suisses de santé ne seraient plus en mesure de fournir leurs prestations. L'association nationale des hôpitaux se prononce en conséquence clairement en faveur de la reconduction de la libre circulation des personnes.**

Une enquête menée en été 2008 par H+, l'association nationale des hôpitaux, auprès de ses membres – hôpitaux, cliniques, institutions de soins – a donné les résultats suivants: trois-quarts de ces établissements rencontrent de grandes difficultés à recruter suffisamment de médecins, infirmiers/ères et tout autre personnel qualifié.

### **Certains hôpitaux emploient une MAJORITÉ de collaborateurs étrangers**

Entre 15% et la moitié des collaborateurs des hôpitaux suisses sont issus des pays voisins. Quelques établissements emploient même majoritairement des collaborateurs étrangers. La libre circulation des personnes avec les pays de l'UE est donc vitale pour les hôpitaux, cliniques et institutions de soins. Sans médecins, infirmiers/ères et autre personnel qualifié en provenance des pays voisins, beaucoup d'hôpitaux suisses pourraient fermer leurs portes. L'association nationale des hôpitaux se prononce en conséquence clairement en faveur de la reconduction de la libre circulation des personnes.

### **L'échange de personnel hautement qualifié permet de fournir des prestations du meilleur niveau**

Pour les prestations de pointe, les grands hôpitaux centraux et universitaires ainsi que les cliniques spécialisées doivent satisfaire des exigences au meilleur niveau international. Ce n'est possible qu'à la faveur d'échanges avec du personnel hautement qualifié en provenance d'autres pays. Dans le domaine de la formation et de la recherche, le bassin de recrutement suisse se révèle souvent trop restreint pour l'attribution des chaires de professeurs, notamment.

Sans l'afflux de collaborateurs des pays membres de l'UE, les activités centrales des établissements de santé ne seraient pas les seules à se gripper, l'intendance et d'autres fonctions de support seraient placées à la même enseigne.

### **Fusion dans l'assurance qualité**

L'assurance qualité et la transparence publique sont des préoccupations centrales de H+. L'association est favorable à la fusion des deux organisations d'assurance qualité jusque-là indépendantes que sont la CIQ et l'AIQ. Dorénavant c'est « l'Association nationale pour la promotion de la qualité des hôpitaux et cliniques » (ANQ) qui œuvrera en faveur de la transparence et de la qualité en milieu hospitalier.

**H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et établissements de soins de longue durée publics et privés. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.**

Informations complémentaires:  
**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Charles Favre, président  
Portable: 079 621 08 93  
E-mail: charles.favre@parl.ch

Informations complémentaires:  
**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Bernhard Wegmüller, directeur  
Tél.: 031 335 11 00, Portable: 079 635 87 22  
E-mail: bernhard.wegmueller@hplus.ch